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Circ. n. 323                                                                                        Trezzo sull’Adda, 04/08/2020 
 

A TUTTA LA COMUNITÀ SCOLASTICA DELL’IC 
Alunni 

Genitori 
Docenti 

Collaboratori Scolastici 
Personale di Segreteria 

 

AL COMUNE DI TREZZO SULL’ADDA  

  
Oggetto: A.S. 2020-2021-LAVORI IN TUTTI I PLESSI PER RIPARTIRE 
 

               Vi raggiungo nel mezzo delle vacanze estive - cosa mai accaduta, ma questi non sono 
tempi ordinari - per comunicarVi: 
 

-che cosa è stato sino ad ora fatto 
-che cosa si farà nelle prossime settimane 
 

per la ripresa dell’attività didattica “in presenza” del prossimo mese di settembre.  
 

➢ L’emergenza Covid-19 non è ancora conclusa… 
 

               Ce lo ha ricordato anche il Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella: non si deve 
abbassare la guardia…imparare a convivere con il virus non vuol dire comportarsi come se il 
virus non ci fosse più…bisogna evitare di confondere la libertà con il diritto di far ammalare gli 
altri (Roma, 31 luglio 2020, Cerimonia del Ventaglio al Quirinale). 
 

➢ …ma le nostre Scuole vogliono ripartire: sicure e con tutti i servizi necessari 
 

               Nel mese di luglio appena concluso sono entrati nel vivo i lavori preparatori per la 
ripartenza didattica dei nostri Plessi nel prossimo mese di settembre, con 2 iniziative fra loro 
strettamente connesse: 
 

1. la costituzione del Comitato anti Covid-19 dell’Istituto Comprensivo 
2. l’avvio di un programma articolato di contatti con il Comune di Trezzo. 
 

➢ Comitato anti Covid-19 di Istituto: il luogo privilegiato per condividere 
 

                L’esistenza e l’attività di questo organismo Vi sono note per aver letto, sul sito web 
dell’IC, le notizie sulla sua composizione e sui primi incontri avvenuti il 20 e 30 luglio. Il 
Comitato è una realtà di fondamentale importanza in questa fase di uscita dall’emergenza 
Covid-19. Esso, infatti, contempla tutte le componenti dell’IC interessate alla ripartenza 
didattica: pertanto, le sue decisioni tengono conto e tutelano le esigenze delle diverse 
espressioni della nostra comunità scolastica. Oltre alle 2 riunioni in seduta plenaria allargate al 
Comune, il Comitato ha agito facendo lavorare le sue componenti sulle problematiche 
specifiche dei Plessi. 
 

                Non troverò mai parole adeguate per esprimere il mio apprezzamento e la mia 
gratitudine per il contributo, veramente prezioso, offerto da ciascuna di esse, in un 
atteggiamento di generosa disponibilità e di responsabile vicinanza alla Dirigente per la migliore 
ripartenza possibile dei nostri Plessi. 

http://www.ictrezzo.edu.it/


 

                Ho potuto contare sull’operatività, senza riserve e senza limiti di tempo, di Docenti già 
in vacanza e sull’apporto della rappresentanza dei Genitori che mi hanno suggerito alcune 
soluzioni per contenere i disagi dell’Utenza senza pregiudicare il buon esito dei servizi che 
verranno offerti. Condividere con passione gli stessi obiettivi e raggiungerli con un sano gioco di 
squadra sono stati ancora una volta atteggiamenti e scelte appaganti. 
 

➢ Comune di Trezzo: l’interlocutore disponibile e concreto di sempre 
 

                Ritornare negli edifici scolastici per la “didattica in presenza” presuppone condizioni di 
sicurezza irrinunciabili la cui attuazione è stata affidata dallo Stato ai Comuni (per le Scuole 
dell’Infanzia-Primaria-Secondaria I Grado) e alle Province (Scuola Secondaria II Grado) tramite 
i seguenti adempimenti: 
 

1.verificare le condizioni strutturali degli edifici 
   (metratura delle aule, dei laboratori e degli spazi mensa in rapporto alla distanza di sicurezza 
che deve esistere fra coloro che vi accedono; nuove dimensioni degli arredi; luoghi di ricovero 
degli effetti personali che non possono essere condivisi con gli altri; ecc.); 
 

2. attuare interventi correttivi per la loro messa a norma 
    secondo le indicazioni formulate dalla CTS (Commissione Tecnico Scientifica) con le “Linee 
Guida” contenute nel Verbale n. 94 del 7/7/2020. 
 

               Da quanto detto emerge chiaramente che il Comune di Trezzo è stato interpellato 
dall’IC a 2 livelli: tecnico e politico. 
 

               I lavori di verifica degli edifici scolastici hanno impiegato i funzionari del Comune in 
diversi e complessi sopralluoghi, anche perché le indicazioni della CTS si sono modificate nel 
tempo obbligandoli più volte a rifare il lavoro progettuale già predisposto. 
 

               Volentieri, e con stima e gratitudine, ricordo la collaborazione offerta: 
 

-dall’Ufficio Scuola, nelle persone di Stefania Mapelli e Laura Mariani; 
-dall’Ufficio Tecnico, nelle persone di Massimo Barzaghi e Rossella Presezzi. 
 
 

               La rappresentanza politica è stata esercitata dall’Assessore all’Istruzione Francesco 
Fava che ha trasmesso le esigenze emerse agli organismi decisionali del Comune. 
 

               Ringrazio l’Assessore e tutta l’Amministrazione Comunale chiamata a farsi carico, in 
tempi strettissimi, di un corposo intervento fatto di acquisti, di modifiche strutturali e di 
manutenzione straordinaria agli esterni degli edifici per consentire all’IC di riprendere la 
“didattica in presenza” in ambienti sicuri, confortevoli e pienamente rispondenti alle esigenze di 
Alunni e Docenti, senza rinunciare o limitare alcun servizio didattico e formativo reso 
direttamente dalla Scuola o con la partecipazione del Comune.  
 

               Anche in questa impegnativa occasione ho trovato nell’Amministrazione Comunale un 
interlocutore attento, concreto e solidale con la Scuola negli sforzi che sta compiendo per 
recuperare in pieno le sue funzioni. Poter compiere insieme questa…corsa ad ostacoli è stato 
per me rincuorante, per le tante responsabilità che mi competono, e di grande soddisfazione 
per le positive premesse che preparano la riapertura anche didattica dei nostri edifici dopo la 
pausa forzata che tutti abbiamo dovuto subìre. 
 

➢ E, a breve, i Protocolli relativi a ciascun Plesso 
 

               A questa circolare seguiranno, a breve, i Protocolli che disciplinano l’accesso ai vari 
Plessi. 
 
 

               I Protocolli rappresentano il “rovescio della medaglia”: anche gli Alunni e i Genitori 
devono assolvere a precise condizioni affinchè il ritorno alla “didattica in presenza” avvenga in 
condizioni di sicurezza e, perciò, a vantaggio di tutta la nostra Comunità Scolastica. 
 
 

               I Protocolli sono documenti operativi, che verranno resi noti in modalità facili da 
conservare e consultare quotidianamente. Saranno la stella polare dei comportamenti da tenere 
a Scuola che richiedono un’adesione responsabile da parte di tutti: infatti, i loro princìpi generali 
verranno ripresi nel Patto Educativo di Corresponsabilità che verrà sottoscritto al prossimo 
rientro a Scuola. 



 
               I Protocolli, naturalmente, avranno anche conseguenze di natura didattica, illustrando 
le modalità di organizzazione del lavoro in tutti gli ambienti interessati. 
 

               Posso anticipare, con soddisfazione, che la nuova organizzazione degli spazi non ha 
reso necessaria alcuna riduzione né dell’orario, né (come già detto) dei servizi scolastici erogati. 
L’Offerta Formativa non solo rimane intatta, ma si candida ad un miglioramento, stante 
l’incremento di attrezzature digitali (pc e tablet) acquisiti per la didattica a distanza. 
 

               Tutte le decisioni contenute nei Protocolli saranno ratificate dal Collegio Docenti e dal 
Consiglio di Istituto e saranno inglobate nel Regolamento di Istituto, a significare che esse sono 
la “nuova Scuola ai tempi del Covid”, fino a quando l’emergenza in atto non sarà stata 
definitivamente archiviata. 
 

               Grazie per l’attenzione. Un cordiale saluto. 

 
                                                                    IL DIRIGENTE SCOLASTICO 

                                                                                                        Dott.ssa Patrizia Santini 
 

                                                                                             Atto firmato digitalmente ai sensi della Legge 82/2005 
 

Documento informatico conservato all’interno del registro protocollo AOO/ufficio protocollo. 
 

 
 
 
 

L’emergenza Covid-19 non è ancora conclusa. 
Ma le nostre Scuole vogliono ripartire: sicure e con tutti i servizi necessari. 
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